

MAISON DE LA NATURE

Des savons réalisés de façon artisanale



Réaliser une saponification à froid demande un respect des proportions des ingrédients constitutifs. Photo L'Alsace/Christian Werthe

Dans le cadre de la fabrication de produits au naturel, la Maison de la nature du vieux canal à Hirtzfelden a proposé, samedi dernier, une initiation à la saponification à froid pour une dizaine de participantes. L'animation a été assumée par Justine Chlecq, avec Tess Jonin. L'animatrice a débuté par un exposé théorique sur la saponification à froid : une méthode simple pour réaliser des savons artisanaux à domicile. Cette technique demande un calcul précis de tous les ingrédients, notamment de la quantité de soude caustique nécessaire à la saponification. Les participantes sont ensuite passées à la pratique, en se protégeant avec des gants et des lunettes pour les manipulations. La température de l'huile et de la solution de soude diluée avec de l'eau doit être d'environ 45°. C'est à ce moment-là que se fait, très lentement, le mélange huiles et soude diluée à l'aide d'un mixeur, jusqu'à l'obtention de la « trace » (consistance épaisse du mélange). La préparation est alors coulée dans les moules, qui sont recouverts d'un film alimentaire et de papier journal ou serviette pour garder au chaud. Le savon va durcir environ 48 heures avant d'être démoulé. Il devra encore sécher au minimum quatre semaines avant son utilisation : c'est ce que l'on appelle « la cure ». La pratique a permis au groupe de réaliser deux sortes de savon : le pur olive et un surgras de base que chacune a emporté chez lui.

SE RENSEIGNER Maison de la nature du vieux canal à Hirtzfelden, Tél. 09.64.25.55.54 ou par mail à

maisonnature@vieuxcanal.eu **SURFER** www.vieuxcanal.eu